

### Le pays de mes rêves

« Pour nous les Japonais, la France est le pays de la gastronomie, du savoir-vivre, du luxe et du romantisme, mais aussi de la littérature, de la peinture et des arts. Moi qui suis allée pour la première fois de ma vie en France à l'âge de 18 ans, j'ai retrouvé tout ce que j'y cherchais : la beauté, les musées, l'architecture, le romantisme et un mode de vie exceptionnel. Mais je vous trouve toujours en train de tout critiquer. Pour la moindre chose, vous n'êtes jamais contents.

Moi, je vis dans une démocratie au Japon, mais j'ai trouvé en France la liberté individuelle. La liberté d'être moi-même sans avoir à me préoccuper du regard et du jugement des autres comme au Japon. Vous avez une liberté de parole vraiment exceptionnelle. En plus, vos vacances annuelles équivalent à mes vacances sur trois ou quatre ans. Je n'ai pas de conseils à vous donner, mais j'aimerais que vous arrêtiez de

41 ! »

**Mariko Nakata**

*d'après Les Dossiers de l'Actualité, février 2015*